
为人民办好财政  为支援农业做好工作

新 疆 維 吾尔 自 治 区 財 政厅 政 治 处

叶城县人委財政科同志经常考虑着如何

为人民办好財政。他们在学习了毛主席关于

財政经济工作的论述后，进一步认识到，財

政工作必须认眞贯彻“发展经济，保障供给”

的总方针，积极为发展生产建设服务，特別

要大力支援农业，这是財政工作为人民的头

等重要的大事，也是做好財政工作的根本途

径。他们在这种思想指导下，自觉地面向农

村开展工作，千方百计地支持农牧业生产发

展。
在县財政预算內，每年有不少錢用于水

利建设、农牧事业和农牧企业投资等方面。
对于这些支援农牧业生产的资金，他们都做

到及时拨款，甚至主动送款上门，保证农牧

业生产的需要，不误农时。但用完全彻底为

人民服务的精神来衡量，进一步认识到仅仅

做到这样还不够，重要的还是要大抓资金使

用效果，使每一元资金都发挥最大的作用。
一九六五年，他们在管好用好支援人民公社

投资方面，取得了很大的效果。
过去县上对国家支援人民公社无偿投资

的拨款办法是，将指标分配给各社队，由各

社队自己买物资。至于投资分配是否合理，

使用效果如何，財政科认为这是农业部门的

事，从不加以过问。由于各有关部门都放松

了管理，致使有些投资沒有充分发挥效益。
財政科同志在学习毛主席著作后，认识到过

去对这个问題的想法和做法，是不符合完全

彻底为人民服务的要求的。于是从一九六四

年起，就会同有关部门改进了这项工作。一

九六五年，对这项工作有更大的 改 进 和 提

高。首先他们对一九六四年投资 的 使 用 情

况，进行调查研究，肯定了集中使用投资效

果大这条经验，向县委提出了按“集中力量

打歼灭战”的原则分配使用投资的建议。经

县委讨论研究，决定一九六五年集中支援两

个公社。接着要派人到这两个公 社 进 行 调

查，了解哪些队最困难。当时有关部门人手

少，抽不出人来，財政科就派出三个干部，

结合征收牧业稅逐队进行调查。下去调查的

同志，在将近一个月的时间里，每天冒着炎

热的太阳，奔走在茫茫的戈壁滩上，吃了不

少苦，流了不少汗。但当他们想到，这样做

就是更好地为人民服务，心中就感到无限的

愉快。他们每到一个大队，不仅听取队干部

介绍情况，而且直接征求贫下中农意见，还

亲自去看土地、庄稼、牲畜、农 机 具 等 情

况，掌握可靠的第一手材料。
根据调查的结果，本着“社队自力更生

为主，国家支援为辅”的方针，研究确定了

受支援的队和支援的物资项目。紧接着財政

科即会同有关部门筹买生产资料。在这项工

作中，他们又从有利生产着想，处处方便群

众，特別注意物资配套。由于他们抓的紧，在

农业生产资料供应部门的大力配合支持下，

不到二十天时间，就把支援社队的大车、农

中
国
财
政
杂
志
社



机具等物资买齐了送到生产队，赶 上 了 夏

收、夏种和伏耕生产需要，有些车辆马上投

入了水利建设工作。
一九六五年送下去的物资，由于适合生

产实际需要，很受群众欢迎。尤其是送下去

的大车、手推车等运输工具较多，解决了这

些困难队生产上的关鍵问題。如七公社二管

理区九大队，一九六四年由于缺乏运输力，

有八十亩新开荒地未能上肥。一九六五年由

于广大社员的生产热情更加高涨，加上国家

支援了大车，不仅全部上了肥，而且运土造

田五十亩，幷种上了冬麦。一九六五年同一

九六四年虽同样播种一千一百亩冬麦，但一

九六五年提前一个月完成。一九六四年全大

队烧石灰收入六百多元，一九六五年有了大

车后，扩大了石灰生产，增加收 入 二 千 多

元，使社员的现金收入比上年增加了百分之

五十以 上。在热火朝天的冬季生产中，全部

车辆投入了水利建设。由于提高了工效，省

出了大批劳动力搞积肥，全大队积肥数量比

上年增加了三、四倍，为爭取一九六六年农

业增产打下了良好的基础。
財政科不仅重视支援社队适用的物资，

而且更加重视调动广大社员的生产积极性。
他们在进行调查时，就一面了解情况，一面

宣传大寨的自力更生精神。在送物资时，还

向群众进行了宣传，使广大社员受到深刻的

敎育。一公社六管理区有个六十八岁的贫农

沙衣木沙力克，看到国家支援这么多物资十

分感动。他说：“在旧社会我种田沒牛，租巴

依的牛一天要给八斤面粉，还要替巴依劳动

一天。现在国家这样支援我们，我们一定要

积极劳动，搞好生产，爭取丰收，来报答党

和毛主席的恩情！”一公社三管理区五大队，

有个六十岁的贫农吐地伊力木， 是 个 五 保

戶，过去不经常参加劳动。当他看到国家支

援的马车后深受感动，主动要求赶车，幷向

大队保证把车保护好。广大贫下中农都把国

家支援的物资，看做是党和毛主 席 送 的 礼

物，指定专人保管维护。通过这种生动的宣

传敎育，在政治上和经济上发挥的作用，将

是无法用数字来计算的。
財政科全心全意为农牧业生产服务的思

想，贯彻到工作的一切方面。
只要对农牧业生产有利的事，就一定积

极支持，这是財政科同志一致的 思 想 和 行

动。对于农牧业生产方面临时发生的一些开

支，不管预算内是否有这笔錢，只要生产上

确实需要，財政科就尽可能设法解决。去年

三月，县上临时要举办一次比较大型的植物

保护展览会，需要开支费用五、六千元。这

在他们县来说不算一个小数，但財政科同志

想到，举办这个展览会对促进农业生产大有

好处，便积极筹款支持。这次展览的效果很

好，全县有二万多干部社员参覌了展览（包

括科技电影）增长了植物保护知识，在当年

就推动了小麦锈病防治工作，使一种防治棉

虫的高效农药“乐果”普遍推广，促进了当年

小麦丰收和棉花大幅度增产。又如今年初，

上级分配给县一种新品种绿肥种子，因运费

较大，需在原预算外补贴二千多元运费。当

时財政科长正在自治区开会。領导不在怎么

办？经办同志敢不敢负责处理这个问題？科

里几个同志商量了一下，一致认为这件事对

农业生产有利，就大胆决定同意给錢。像这

样的事还很多，因此有关部门一致反映，財

政科支援农业就是坚决。
財政科的同志，把农业生产 部 门 的 困

难，当作自己的困难去解决，急人之急，全

力以赴。县拖拉机站在去年伏耕生产季节，

因有些社队的机耕费尙未交来，资金周转紧

张，油料、材料沒錢买，眼看拖拉机就要摆
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下。情况反映到財政科，科长徐宝德同志立

即到拖拉机站了解情况，及时向 县 領 导 請

示，给拖拉机站先后二次借款一万元，解决

了他们的资金困难，保证了拖拉机站超额完

成当年生产任务，相应地机耕作业成本也降

低很多。县园艺場在去年春天资金周转也发

生困难，財政科了解情况后，即 借 给 一万

元，供园艺場购买化肥、副业原料和饲料，

保证了生产的需要。园艺場在当年培育了大

批新品种果树苗，畅销南疆各地，副业生产

也搞得好，全場共盈利三万三千余元，很快

还清財政借款。园艺場、良种繁育場和拖拉

工 作 动 态

面 向 农 村

支 援 农 业 生 产

吉林省九台县財政局和建设银行，突

出政治，认眞贯彻执行“发展经济，保障供

给”的方针，面向农村，积极支援农业生

产。
去年以来，他们通过整顿地方財政，

清理出了可用于农业的各种物资和资金达

三十七万元，积极支援农田水利建设。目

前以 財政投资和低利贷款形式支援社队有

二十五万元，已建成了三个小型电力排灌

站，正在施工的还有六个。仅这九个排灌

站建成以后，有一万五千亩耕地受益，可

增产粮食二百万斤。
他们不是把款拨出去、贷出去就万事

大吉了，而是抽调了三分之二的干部，带

着毛主席著作，带着行李，带着粪筐，到

农村去蹲点，和群众同吃、 同 住、 同 劳

动、同学习。一方面，向广大农民宣传毛

泽东思想，宣传大寨自力更生 的 革 命 精

神，宣传勤俭办社、勤俭办队的方针；另

一方面，又具体帮助社队精打细算，坚持

花錢少、收效快、小型为主、土法上马的原

则，做到了“三不买”，即能代用的不买，能

修理的不买，有旧的就不买新的。帮助社队

把錢、物用在刀刃上，使国家支援农业的资

金和物资眞正发挥了实效。
（根据材料整理）

工作动态
他
们
在

生
产
新
高
潮
面
前

上海市稅务局第

一分局第五稅务所机

床小组的 专 管 员同

志，在工业生产的新

高潮面前，认眞按照

毛主席 “发展经济，

保障供给”的指示办

事，在促进銼刀行业

的增产节约活动中，

做得十 分 出 色。开

始，他们发现銼刀的

需要量越来越大，供需之间矛盾 很 大 的 时

候，就下定决心要帮助解决。他 们 深 入 了

解，找到问題的关鍵是生产企业的原材料供

应不足，于是就围绕节约原材料这个问題做

文章。帮助企业合理利用国家分配的有限资

源，提高利用率，节约消耗。为了从根本上

解决銼刀行业提高原材料利用率，提出了钢

厂直接供应扁钢的建议，为冶金 部 门 所 采

纳。与此同时，他们又根据 “回收三千支旧

銼，可以 节约一吨钢”的反映，积极回收旧
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机站等单位，財会力量比较薄弱，財政科企

业財务专管人员经常前去协助清理帐务，解

决具体问題，受到这些单位的欢迎。財政科

領导干部也经常深入这些单位，了解情况，
解决財务遗留问題。这些单位提起財政科帮

助他们解决困难的事，都表示十分感激。

銼。他们不辞劳苦，不怕困难，做了很多调

查研究工作，尽管回收一支旧銼刀，只能给

所管的企业增加六角錢的加工收益，不是很

大的潜力。但是，他们认为集腋可以成裘，

如果算全市回收的大帐，数字就可覌了。他

们还认为，即使潜力有大小之分，但为人民

服务却是不分大小的。由于他们有了这么一

颗心，因此能够解决一连串的思想认识问題

和工作中的实际问題，为增产銼刀，满足生

产新高潮的需要做出贡献。（根据上海市第

一稅务分局报告材料整理）

工作动态依靠贫下中农

做好农村稅务工作

江西省进贤县稅务局的同志，通过学习

毛主席著作，进一步加强了阶级覌点，坚决

贯彻阶级路线，做好农村稅务工作。
这个局的有些干部，过去对依靠贫下中

农的重要性的认识是不很清楚的，总认为贫

下中农与稅收关系不大，因而很少与贫下中

农联系。针对这个问題，县局就组织大家开

展讨论，幷结合本地的实际情况，边学边议，
提高了认识，解决了一些思想认识问題。但

是到贫下中农中“驻点”以后，有的同志又嫌

贫下中农家里房子小，不卫生，吃得差等等，
县局領导又组织大家反复学习毛 主 席 有 关

阶级敎育方面的文章和论述，同时介绍了

出身苦、三代人给地主当长工的吳炎生同

志如何对贫下中农怀着深厚的阶级感情，
处处关心贫下中农，驻好点的事迹，幷结

合介绍这个事迹开展了忆苦思甜的阶级敎

育。经过不断、反复地敎育，大家逐步认

识到依靠贫下中农的重要，认识到怕苦、
嫌脏是资产阶级贪图安逸，缺乏无产阶级

感情的表现，因而，大部分同志都能自觉

地去驻点。目前全局二十一个干部，有十

九人在贫下中农中扎根“驻点”，与贫下中

农实行了“三同”。
干部“驻点”以后，与贫下中农打成一

片，思想威情发生了变化。他 们 说：“忘

了贫下中农就是忘了本”。过去不愿下 农

村的，现在愿意下去了。过去怕苦、嫌脏

的同志，现在能吃苦不怕脏了。一向叫生

活困难的同志，看到了贫下中农艰苦朴素

的作风以后，也不再叫困难了。不少同志

驻在贫下中农的家里，参加生产劳动，帮

助挑水、烧火、搞家务。
他们在“驻点”当中，还联系当地的生

产建设，向贫下中农宣传稅收与社会主义

建设、巩固集体经济的关系，讲解有关政

策规定，把政策交给群众，组织他们积极

护稅。遇事先同他们商量，征求他们的意

见，接受他们的监督，进一步巩固和壮大了

以贫下中农为核心的协稅队伍。（王孟春）

讀 者 注 意

现在全国各地邮电局即将办理下半年

刊物预订工作，請本刊读者注意当地邮电

局收订时间，及时订阅。

中
国
财
政
杂
志
社


	为人民办好财政  为支援农业做好工作



